

GOTTIGNY (*René*), Missionnaire Jésuite
(Alost, 18.10.1876-Kimbau, 29.12.1918).

René Gottigny fit ses humanités au collège S. J. de sa ville natale. Il entra ensuite au séminaire diocésain de Gand, où il fut ordonné prêtre. Il demanda alors son admission dans la Compagnie de Jésus et y fut reçu comme novice le 23 septembre 1903. Après ses deux années de noviciat, une année de juvénat et une année consacrée à revoir sa philosophie, il partit pour le Congo le 28 septembre 1905. Attaché d'abord au district de Kisantu-Ndembo, il fut envoyé en 1907 à Lemfu. Tombé malade, il dut regagner la Belgique le 23 décembre 1908. Après sa guérison il revit pendant un an à Louvain les cours de théologie qu'il avait reçus jadis à Gand. Le 20 juin 1910 il était de retour au Congo.

Après avoir passé un an à Kisantu et à Kipako, où il collabora activement à la construction de l'église, il fut adjoint au P. Allard, qui venait de fonder le poste central de Yungu chez les Bambata. Il donna là pendant cinq ans le meilleur de lui-même; son caractère aimable lui avait concilié la sympathie des Blancs et des Noirs.

En 1916, il participa au transfert du poste de Yungu à Kinkondongo (Ngidinka). En 1917, il alla rejoindre le P. Allard à Kimbau (chez les Bayaka). C'est là qu'un soir, le 29 décembre 1918, pendant un violent orage, la foudre tomba sur la maison du Père Gottigny. Celui-ci fut foudroyé et tué sur le coup.

26 novembre 1947.

V. Mertens S. J.

Litterae annuae provinciae belgicae S. J.,
anno 1919, p. 298. — *Revue missionnaire*, 1919,
p. 62. — *Ntetembo Eto*, 1er février 1919, p. 16.